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UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

ATA DE REUNIÃO

ATA 004/2021 – REUNIÃO ORDINÁRIA

Aos quatorze dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, a Comissão Local de Ensino (CLE) reuniu-se de
forma virtual através da plataforma Google Meet. Fizeram-se presentes na reunião os membros Anna
Clara Morais Avelar Álvares, Carolina Ferreira de Matos Jauris, Cris�ane Heredia Gomes, Cris�na Brito
Oliveira, Elenize Rangel Nicole�, Ezequiel Galvão de Souza, Felipe Guadagnin, Jaqueline Pinto Vargas,
Luciana Arnt Abichequer, Mara Elizangela Jappe Goi, Marcus Vinicius Aparecido Gomes de Lima, Maria
Arlita da Silveira Soares, Maríndia Porto Nunes, Meise Pricila de Paiva, Sandra Hunsche e Vitalino Cesca
Filho. O professor Ezequiel iniciou a reunião abrindo para inclusão de pontos de pauta, mas não houve
alterações. Em seguida o professor informou sobre os pontos de pauta tratados na reunião da Comissão
Superior de Ensino que ocorreu no dia nove de abril de dois mil e vinte um, que  foram os seguintes: i)
Indicação de representantes discentes e técnicos administra�vos em educação que �vessem interesse em
compor a Comissão Superior de Ensino e que serão escolhidos posteriormente por votação; ii)
Explanações sobre o funcionamento da comissão; iii) Nomeação do Prof. Pedro Kemerich como
coordenador da comissão; iv) A escolha de datas para elaboração do calendário de reuniões; v) A escolha
dos representantes da comissão no CONSUNI que será feita por formulário on-line; vi) Aprovação do
curso de Geografia EAD; vii) Aprovação da Especialização Lato Sensu “Eficiência e Qualidade Energé�ca”;
viii) Alteração do prazo para atualização do regimento dos cursos de pós-graduação strictu sensu para
vinte e nove de novembro de dois mil e vinte um; ix) Aprovação do calendário Lecampo; x) Aprovação do
calendário acadêmico do primeiro semestre de dois mil e vinte um, com quinze semanas le�vas e
mudanças nos períodos de férias. O ponto de pauta seguinte foi a sugestão de indicação do Prof. Ítalo
para representação do Curso de Engenharia de Minas nesta comissão, visando antecipar demandas e
par�cipar nas discussões, mesmo ainda sem representa�vidade oficial. Esta sugestão visa facilitar o
trabalho do coordenador do curso Tecnologia em Mineração, evitando que este acumule muitas
demandas. A prof. Meise apontou que no processo de implementação do curso de engenharia de minas
foi especificado que o coordenador do curso superior em Tecnologia em Mineração passaria a ser o
coordenador do curso de Engenharia de Minas assim que este começasse, passando então a coordenar
os dois cursos simultaneamente até que o curso de Tecnologia em Mineração seja encerrado. A
professora também propôs uma nova consulta á PROGRAD solicitando que haja outro coordenador de
curso durante a coexistência dos cursos. O professor Felipe Guadagnin salientou que qualquer um dos
docentes do novo curso poderá exercer o cargo de coordenador. A professora Luciana alegou que, caso
haja uma reposta da PROGRAD que permita dois coordenadores, cabe uma consulta a todos os membros
da comissão pro tempore do curso para indicar a representação docente, ou até mesmo se candidatar
para tal cargo. Como encaminhamento definiu-se que o professor Ezequiel e a professora Meise irão
consultar a PROGRAD   quanto a possibilidade de haver dois coordenadores enquanto os cursos
coexis�rem. Dando seguimento a pauta o ponto seguinte foi a apresentação da solicitação de remoção a
critério da administração do servidor Leugim Corteze Romio (Processo SEI nº 23100.005313/2021-64).
O professor Ezequiel explicou que a remoção requerida pelo servidor ocorrerá a critério da
administração, ficando condicionada ao interesse de ambas as unidades envolvidas e à disponibilidade de
contrapar�da com o código de vaga da professora Daniela Tolfo. Este processo solicita análise e
manifestação do Conselho do Campus Caçapava, entretanto a direção do campus entendeu como
importante o encaminhamento para esta Comissão, pois é aqui que são estabelecidos os perfis das vagas
a serem ocupadas. O professor Ezequiel informou sobre os e-mails recebidos de outros professores
solicitando um parecer dos membros da área de matemá�ca sobre o pedido de remoção. Entretanto,
como se trata de uma vaga para área da matemá�ca a ser ocupada por um docente da área, dada a
urgência em ocupar esta vacância e, por ser uma decisão a ser tomada pelo Conselho do campus, o
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professor Ezequiel sugeriu apenas dar ciência desta Comissão ao pedido. A professora Maria Arlita
salientou que o campus de origem do professor Leugim, Campus Itaqui, tem um concurso aberto de
matemá�ca, do qual poderá chamar um docente para ocupar a vaga do professor Leugim. O professor
Vitalino reiterou a importância de a área ser consultada por ser a parte que tem mais condições de
analisar o processo, mesmo não havendo obrigatoriedade. A professora Luciana alegou ser importante
ouvir os colegas que vão dividir as disciplinas e atuar com o professor Leugim. O professor Marcus
Vinícius sugeriu que o parecer deva ser elaborado por esta Comissão. O professor Felipe Guadagnin
concordou em ouvir os colegas, mas salientou a importância de simplificar os processos durante a
pandemia e que devemos ouvir a área, mas que acredita na unanimidade do aceite da remoção. O
professor Vitalino sugeriu de algum membro desta comissão elaborar um parecer, caso esta comissão
entender que o parecer não deva ser da área de matemá�ca.  O professor Ezequiel então sugeriu a
votação e escolha entre três propostas: i) solicitar um parecer dos membros da área; ii) solicitar o parecer
de um membro desta comissão; ou iii) dar ciência do pedido e encaminhar para o Conselho do campus.
Assim, foi posto em votação e com nove votos foi escolhida a primeira proposta (i). Assim, ficou decidido
solicitar um parecer da área u�lizando critérios técnicos e, posteriormente, em uma reunião
extraordinária, esta comissão apreciá-lo-á e emi�rá sua posição em relação ao pedido de remoção. O
ponto de pauta seguinte tratou da apreciação do pedido de prorrogação do prazo de afastamento para
qualificação do docente Reginaldo Fabiano da Silva Afonso (Processo SEI nº 23100.005339/2021-11).  O
professor Ezequiel passou a palavra para o professor Reginaldo que explicou o atraso na coleta dos dados
no ano de 2020 devido à alteração do calendário acadêmico resultante da pandemia de Covid-19, e que
este atraso de cerca de seis (6) meses seria agora compensado com a prorrogação de apenas três (3)
meses. O pedido foi posto em votação e aprovado por unanimidade. Como ponto de pauta seguinte
houve a apreciação e aprovação dos relatórios de projetos de ensino. Foram subme�dos à apreciação os
seguintes relatórios, conforme constavam no SIPPEE: i) “Ensinar para Aprender: a Monitoria” – Prof.
Cris�ane Heredia Gomes; ii) “Roda de Conversa sobre Curiosidades, No�cias e Tópicos de Mineração” –
Prof. Luciana Arnt Abichequer; iii) “Criação da empresa júnior do campus Caçapava do Sul” – Prof. Régis
Sebben Paranhos; iv) “Encontros Locais de Qualificação – PROFMAT” – Prof. Vitalino Cesca Filho; e v)
“Segurança do Trabalho na Mineração – Uma Visão da Prá�ca Industrial“ – Prof. Meise Paiva. Os
membros desta comissão concordaram em fazer a votação em bloco e os relatórios foram aprovados por
unanimidade. Dando seguimento à pauta, o ponto seguinte foi a apreciação e aprovação de o�cio a ser
enviado para PROGRAD que trata da anexação dos planos de ensino aos Projetos Pedagógicos de Curso
(PPC’s). O documento elaborado pelos membros desta comissão, Ezequiel e Maria Arlita, foi posto em
votação e aprovado por unanimidade. Além disso, o professor Ezequiel fará uma consulta aos docentes
em formato de planilha, conforme sugerido pela professora Maria Arlita, a fim de verificar quais os
planos de ensino foram alterados nos dois semestres le�vos de dois mil e vinte, e para o próximo
semestre le�vo de dois mil e vinte e um. O ponto de pauta seguinte tratou da oferta regular para o
primeiro semestre le�vo de dois mil e vinte e um (2021-1). O professor Ezequiel solicitou a divisão dos
créditos das disciplinas de estágio e de trabalho de conclusão de curso entre os docentes que atuarem na
orientação de alunos dos cursos. O professor Marcus Vinicius e a professora Luciana destacaram a
importância de uma distribuição mais justa dos encargos docentes entre os membros da área de
Geologia, tendo em vista o excesso de encargos de alguns professores enquanto outros colegas não se
comprometem com o mínimo. Após discussão, a oferta regular foi posta em votação e aprovada por
unanimidade, ficando a oferta da disciplina de Sistema Terra do curso de Geo�sica a ser discu�da
posteriormente junto à coordenação do curso de Geologia e ao Coordenador acadêmico. Seguindo os
pontos de pauta, o professor Ezequiel trouxe para discussão a proposta de oficializar o Calendário de
reuniões. O professor Felipe e a professora Jaqueline apontaram a necessidade de horários para reuniões
mensais das Comissões Locais de Extensão e de Pesquisa. O professor Marcus Vinicius sugeriu
estabelecer mais um horário na semana para reuniões. A professora Luciana sugeriu a ocorrência de
reunião durante o turno da noite. O professor Ezequiel responsabilizou-se em averiguar se há a
possibilidade de mais um horário para reuniões para o próximo semestre e encaminhar o site
www.doodle.com para u�lização nas comissões. Por fim, o úl�mo ponto de pauta foi a análise e
discussão da tabela de encargos docentes encaminhada pelo Conselho do Campus. Juntamente a tabela
foi encaminhado um relatório que aponta algumas dúvidas em relação ao preenchimento da tabela. A
primeira dúvida quanto a carga horária ampliada de algumas componentes curriculares foi jus�ficada
devido ao tamanho dos veículos e laboratórios que não comportam todos os alunos matriculados nas
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disciplinas, sendo necessária a u�lização dos mesmos em mais de um dia para atender a todos os alunos.
O professor Felipe Guadagnin ressaltou que todos os critérios da planilha estão explicados em ata de
reunião desta Comissão, mas ao consultar a ata durante a reunião percebeu que os critérios não constam
na mesma. O professor Marcus Vinicius salientou que há um claro desequilíbrio na distribuição de
encargos entre as áreas e que esta comissão deve apurar em que momento aconteceu este desvio e
quais foram os critérios u�lizados que causaram este desvio. A professora Carolina Jauris lembrou que
havia um documento a parte no qual constavam os critérios u�lizados para preenchimento da planilha e
que esse documento juntamente com a referida planilha eram projetados durante as reuniões da
comissão local de ensino pelo coordenador acadêmico. Foram levantadas outras dúvidas, mas com o
adiantar da hora o professor Ezequiel decidiu que encaminhará as dúvidas para as comissões de curso e
que junto com os demais membros da direção atual solicitará à equipe dire�va anterior este documento
que explica todos os critérios u�lizados para o preenchimento da tabela. Nada mais havendo a tratar, às
dezesseis horas e vinte e quatro minutos, eu, Ezequiel Galvão de Souza, Coordenador Acadêmico, dei por
encerrada a reunião, da qual lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai por todos assinada
eletronicamente via Sistema Eletrônico de Informações – SEI. As declarações desta reunião estão
gravadas e disponíveis para consulta.

Assinado eletronicamente por EZEQUIEL GALVAO DE SOUZA, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 27/04/2021, às 15:34, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MARIA ARLITA DA SILVEIRA SOARES, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 27/04/2021, às 15:54, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por JAQUELINE PINTO VARGAS, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 27/04/2021, às 16:00, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por VITALINO CESCA FILHO, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
27/04/2021, às 16:08, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MEISE PRICILA DE PAIVA, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 27/04/2021, às 16:09, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MARINDIA PORTO NUNES, BIBLIOTECARIO-DOCUMENTALISTA, em
27/04/2021, às 21:19, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por FELIPE GUADAGNIN, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
28/04/2021, às 09:04, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LUCIANA ARNT ABICHEQUER, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 28/04/2021, às 14:04, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por SANDRA HUNSCHE, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
28/04/2021, às 15:02, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MARA ELISANGELA JAPPE GOI, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 30/04/2021, às 10:30, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
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norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por CAROLINA FERREIRA DE MATOS JAURIS, PROFESSOR DO
MAGISTERIO SUPERIOR, em 11/05/2021, às 16:44, conforme horário oficial de Brasília, de acordo
com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ELENIZE RANGEL NICOLETTI, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 21/05/2021, às 22:44, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MARCUS VINICIUS APARECIDO GOMES DE LIMA, PROFESSOR DO
MAGISTERIO SUPERIOR, em 16/06/2021, às 16:48, conforme horário oficial de Brasília, de acordo
com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por CRISTIANE HEREDIA GOMES, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 16/06/2021, às 18:01, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ANNA CLARA MORAIS AVELAR ALVARES, Aluno, em 23/06/2021, às
11:12, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://sei.unipampa.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0509769 e
o código CRC 075D0DE7.
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